
国务院批复同意建立金融监管协调部际联席会议制度

新华社北京

８

月

２０

日电 据中国

政府网

２０

日消息， 国务院日前批复中

国人民银行提交的 《关于金融监管协

调机制工作方案的请示》，同意建立由

人民银行牵头的金融监管协调部际联

席会议制度。

为进一步加强金融监管协调，保障

金融业稳健运行，经国务院同意，建立

金融监管协调部际联席会议制度。其职

责和任务包括：货币政策与金融监管政

策之间的协调；金融监管政策、法律法

规之间的协调；维护金融稳定和防范化

解区域性系统性金融风险的协调；交叉

性金融产品、 跨市场金融创新的协调；

金融信息共享和金融业综合统计体系

的协调；国务院交办的其他事项。

联席会议由人民银行牵头，成员单

位包括银监会、证监会、保监会、外汇

局，必要时可邀请发展改革委、财政部

等有关部门参加。人民银行行长担任联

席会议召集人，各成员单位主要负责同

志为组成人员。联席会议办公室设在人

民银行，承担金融监管协调日常工作。

联席会议将重点围绕金融监管开

展工作，不改变现行金融监管体制，不

替代、不削弱有关部门现行职责分工，

不替代国务院决策， 重大事项按程序

报国务院。 联席会议通过季度例会或

临时会议等方式开展工作， 落实国务

院交办事项，履行工作职责。联席会议

建立简报制度，及时汇报、通报金融监

管协调信息和工作进展情况。

□新华时评

控烟还需动真格

一边是各式香烟包装日益精美、 电视台烟草广告频

繁闪现，一边是吸烟人数稳居全球首位、青少年吸烟率明

显上升。尽管我国签署烟草控制框架公约已经

７

年，但控

烟效果着实不容乐观。要使控烟成为强有力的社会行动，

还需有关部门动真格。

在许多人看来，舆论环境也好，监管环境也罢，对烟

草似乎都很“友好”。烟草公司找名人代言、以“文化传播”

为名做形象广告比比皆是，甚至小学门口都能挂出“烟草

助你成长”的标语。相关法规明确规定包括广播、电影、电

视等在内的五类媒体和四类场所全面禁止烟草广告，并

禁止变相发布烟草广告，但对于突破“红线”的做法，有关

部门为何熟视无睹？

出现违法行为并不奇怪，监管、执法频频缺位就有些

费解了。 一些地方政府不仅没有切断与烟草企业间的利

益关系， 反而倚赖其带来的高额税收， 乐于接受其 “赞

助”。这种利益攸关，使一些烟草企业有恃无恐，违法行为

却以“公益活动”示人，全面控烟的公共场所随处可见吞

云吐雾者也就见怪不怪了。

与烟草企业缴纳的税费相比，公众健康显然更为重

要。控烟不仅能降低癌症、心脑血管等疾病发病率，而且

能减轻国家医疗卫生负担，实现社会效益、经济效益双

赢。政府有关部门应当下决心在控烟上动真格、真落实。

（新华社北京

８

月

２０

日电）

□生活·服务

日饮咖啡超4杯或增大死亡风险

新华社华盛顿电（记者 林小春）

常喝咖啡的人请注意。 美国一项最新

研究发现， 每周喝咖啡超过

２８

杯或每

天超过

４

杯，将会使

５５

岁以下无论男女

的死亡风险显著增加。

美国南卡罗来纳大学在新一期 《梅

奥诊所学报》上报告说，他们对在

１９７１

年

至

２００２

年间参与生活方式调查的

４

万多

名受访者进行分析，结果发现，

５５

岁以下

男性每周喝

２８

杯咖啡将导致他们死亡风

险增加

５６％

， 而

５５

岁以下女性死亡风险

则增加一倍。不过，研究并未发现喝咖啡

过多对

５５

岁以上人群有不利影响。

这项研究所定义的一杯咖啡是

６

到

８

盎司（约

１８０

至

２４０

毫升）。研究共同

作者、 南卡罗来纳大学助理教授隋雪

梅提醒：“喝咖啡多的人应该小心，因

为这项大型研究表明这至少与总体死

亡风险增加有关， 尤其小于

５５

岁的人

应该警惕。”

隋雪梅对记者解释说， 医学界有

关咖啡因对人体的影响一直存在激烈

争论， 一些报告认为咖啡因有毒副作

用，另一些则显示其有益健康。他们的

研究尽管并未确定咖啡与死亡风险之

间的因果关系， 但为这场争论提供了

新的见解。

那么， 一个人每天喝多少咖啡适

宜呢？ 隋雪梅说：“从来没有机构给出

过具体建议。 从心血管疾病与死亡率

方面看， 少量与适量饮用应该没什么

问题。 我们的研究表明每周最多

２８

杯

是安全的。我个人的观点是少量饮用，

可以每天

１

到

３

杯。”

隋雪梅对记者说：“自我节制是真

正的关键。请不要过量喝咖啡。”

旅游达人———尚玉璟

尚玉璟，信阳大华旅行社专

职导游员。毕业于中州大学旅游

管理专业，获得过中州大学第二

届“中信”杯导游大赛一等奖和

最佳才艺奖，“神州视景杯”第四

届全国旅游院校导游服务

大赛一等奖 ，

2012

年郑州

市导游大赛中文导游员比

赛一等奖 ，

2012

年河南省

导游大赛中文导游二等

奖， 被授予河南省旅游行

业“技术能手”称号 ，

2012

年“郑州市十佳导游员”荣

誉称号，郑州市“五一劳动

奖章”。

荣誉和光环代表着付

出和努力，尚玉璟，怀着一

颗对旅游事业最真挚的热

爱和执著追求美好的心，

始终践行着 “为游客推开

赏心悦目的风景之窗，做

游客美妙行程的优质向导，把一

个人的快乐变成许多人的美丽”

这一职业的真谛，实现着一个旅

游达人最纯真的梦想———制造

快乐！

□

毛周林
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在 旅 游 中 释 放 自 己

在生命很有限的年月里， 每一个人都有他

独特的休闲方式。 有的人喜欢收藏， 并乐此不

疲；有的人热衷足球，没事就爱踢足球；有的人

热爱养花，有事没事都离不开花。可以说，这世

界上没有任何休闲的人基本是不存在的， 我也

不例外，只不过我的休闲方式是旅游。

很多年以前就听一位哲人说 “旅游可以改

变一个人甚至他的一生”， 当时我年少轻狂，很

不以为然，也没有把这句话放在心上，甚而觉得

他有些言过其实。 可是当自己在一次偶然的机

会中参加了旅游，并从此爱上了旅游后，我相信

了他的观点，并极力加以推崇。

旅游可以释放一个人的心情，说实在的，我

的脾气原来并不小， 这不免会给我的工作带来

一点影响，偶尔会跟同事吵架，有时还会吵得很

凶，可是当我把自己置身于大自然的怀抱，融情

山水后，我的脾气改变了许多，性情温和了，修

养也慢慢地提高了， 人也渐渐地变得更加成熟

稳重了。 我最喜欢到祖国各地的名山大川去旅

游，泰山、华山、黄山等等，每当自己登上那高耸

入云的雄伟大山时，自己便会忘记周围的一切，

将自己与自然连为一体， 那时的感觉真是美妙

极了，觉得自己是那么的幸福与快乐。

因为公费旅游极少，我的旅游绝大多数属于

自费，尽管如此，我也不心痛自己为旅游所付出的

众多金钱。 我旅游的费用主要是自己写稿挣来的

稿费，工资交给老婆保管，用来养家，稿费由我自

己支配，基本都用在了旅游上，具体来说是游览祖

国的名山大川。 为了能够到更多的名山大川去旅

游，我有时写稿会写到凌晨一两点，因为希望自己

多挣点稿费，以期自己能够走得更远，到更多的地

方旅游。有时不免会有些疲惫，但一想到能够让自

己纵情山水，投入到大自然的怀抱，我写作的激情

便会一而再再而三地被激发出来。

年近而立的我，如今已经彻底成了一个旅游

痴迷者，我想我会继续痴迷下去，因为旅游能够

释放我自己，使我变得更加开心，过得更加愉快。

信阳鄂豫皖革命纪念馆向您推荐

信阳红色旅游景区摄影作品展示
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□优秀导游员风采

优 秀 景 点 推 荐

灵山山灵

豫南明珠南湾湖

大别山中第一泉———茗阳汤泉

李克强在甘肃考察时强调

让好政策落到实处 使广大群众真得实惠

新华社兰州

8

月

20

日电（记者 陈二厚）

17

日至

19

日，中共中央政治局常委、国务院总

理李克强到甘肃定西、兰州考察。

今年以来， 面对错综复杂的国内外形

势，新一届政府围绕稳增长、调结构、促改革

和保障改善民生， 出台了多项政策措施。这

些政策有没有落到基层， 群众有没有受惠，

对增强西部地区发展内生动力效果如何，李

克强深入金融机构、施工现场、小微企业、大

学校园进行实地调研。

国务院不久前出台了支持“三农”和小

微企业的金融政策。李克强来到岷县农村信

用社，向正在办理业务的群众了解贷款方便

不方便，拿到手的贷款利率是多少。得知这

里九成贷款面向农业，李克强说，国家对农

信社实行较低的准备金率，就是为了让你们

更好地服务“三农”。农信社是在农民中生长

起来的，要真正把农民当衣食父母，服务农

民、让利农民。农民富起来了，你们才能发展

壮大。在灾后重建贷款专柜，李克强对工作

人员说，这项工作很迫切、很重要，你们工作

做得好， 就可以帮助受灾群众早日住进新

房。

今年

7

月国务院作出了改革铁路投融资

体制、加快中西部铁路建设的部署。李克强

来到兰渝铁路木寨岭隧道和漳县火车站施

工现场。听了建设情况介绍，李克强说，这条

铁路通过六盘山区、秦巴山区等集中连片特

困地区，是群众多年的企盼，可以为沿线几

百万贫困人口打开脱贫致富的大门。李克强

仔细察看西部铁路建设规划图， 他指出，要

优先发展西部特别是贫困地区铁路，吸引更

多劳动密集型、 环境友好型产业向西部转

移，使西部发展和环境保护相得益彰，新型

城镇化和农业现代化相辅相成，带动更多群

众就近就业，促进扶贫开发，缩小地区差距。

听到铁路工程向地方企业招标，李克强表示

赞许。他要求，铁路建设必须坚持阳光运作，

严禁分包转包，坚决杜绝腐败，确保工程质

量和安全。

兰州华宇公司是一家吸纳

130

多名下岗

职工和农民工就业的民营小企业。在车间，李

克强向员工了解收入、社保等情况，询问公司

负责人企业税负情况，经营有什么困难。李克

强说，小微企业是吸纳就业的主力军，国家出

台扶持政策， 就是要支持你们多增加就业岗

位，多创造社会财富。各级政府要多为小微企

业雪中送炭，营造良好发展环境。

今年国务院很早就对高校毕业生就业

作了部署， 目前大部分毕业生已找到工作。

李克强十分关心尚未就业的学生现在怎么

样。他来到兰州大学就业促进中心，与正在

找工作的同学们交谈， 了解他们的打算，给

他们鼓劲打气。他说，大学生是社会的宝贵

财富，对你们的求职就业，政府、学校都会关

心到底。得知学校鼓励毕业生留在西部特别

是到基层就业，李克强说，这是很好的磨炼，

会大有作为。 听到有的同学有创业的打算，

李克强赞扬道，大学生要敢于创业、勇于创

新，这也是国家发展的希望所在。高校要积

极培养创业和创新型人才，社会要大力提倡

“双创” 精神， 使年轻人更好地运用自己的

“知识本钱”服务社会、创造财富。

考察中李克强指出，各级政府和有关方

面都要在抓好政策落实上下功夫， 言必行，

行必果，争取尽早见效，使广大群众得到实

惠。

杨晶、周小川陪同考察。

河

南

：

领

导

带

头

﹃

梳

辫

子

﹄

群

众

﹃

三

评

﹄

促

整

改

新华社郑州

８

月

２０

日电（记者 李亚楠）濮阳县

西辛庄村党支部书记李连成前不久对来几次听取意

见的省委书记郭庚茂说了些“难听话”：“老百姓出去

办事，吃拿卡要，不管多多少少，还是避免不了。”

党的群众路线教育实践活动开展以来，河南省主

要领导带头深入学习，带头查找问题。他们深入基层，

问计于民，听到了不少“难听话”“真心话”。有乡镇干

部反映信访“一票否决”压力太大；有村干部反映报酬

太低、干劲不大；有养殖户反映资金有限、贷款太难；

有农户反映土地流转有顾虑，出门打工没技术等。

郭庚茂说，走群众路线就应该推心置腹亮亮“难

听话”，听到真话、实话、心里话，才能了解基层的困

惑和无奈，才能促进省委把问题解决好。

焦裕禄是共产党员的一面旗帜， 为推动全省教

育实践活动扎实开展， 河南省明确提出从常委班子

做起，把焦裕禄精神作为照镜子、正衣冠、找差距、明

方向的生动教材，做到“六问六带头”，即带头加强学

习，带头服务群众，带头改进作风，带头整改落实，带

头勤政廉政，带头推动发展。

今年

７

月

１

日， 河南省委常委拜谒焦裕禄纪念园

进行集体学习，并公开表示，要请群众来评价作风现

状，评议查摆的问题，评判整改的效果，以群众“三

评”促反思、促查摆、促整改。

为确保听到真意见，找到真问题，河南省开辟了

多条民意渠道。面对面，座谈访谈听意见，第一批活

动单位共召开征求意见座谈会

３００

多个，征求意见对

象

７８８０５

人次，梳理意见

５７３３

条；背靠背，开通“中原

民意快线”，公布手机短信平台，采取问卷调查、设置

意见箱、开通专线电话、设立电子邮箱等方式，多方

面听取意见建议，目前，第一批活动单位共开通民意

渠道

３３１

个；省政府纠风办暗访组还查访

７８

个政府部

门和公共服务行业，提出

１１９

个问题。

文山会海浪费惊人， 干部不堪其苦； 调查研究

“走马灯”，没有实效；一些节会表面热闹，却往往流

于形式、 劳民伤财……对于查摆出的影响党群干群

关系，影响改革发展稳定的突出问题，河南省进行了

专项治理：围绕作风不实重点治理文山会海，围绕服

务不优重点治理庸懒散拖， 围绕用权不公重点治理

吃拿卡要，围绕为政不廉重点治理消极腐败。对这“

４

个治理”，省委常委结合分管工作，明确需要整改的事项，确定需要破解

的难题，全部建立台账，明确任务和时限，公开承诺，接受群众监督。

目前，河南省各个单位都在围绕查摆问题、整改事项研究推出改进

办法，形成了边学边查边整边改的良好局面。

□

新华社记者 闫祥岭 姚友明

河南安阳公交车杀人案嫌犯因纠纷砍人

新华社郑州

８

月

２０

日电（记者

李丽静）记者从河南省公安厅了解

到

,１９

日发生在河南省安阳市公交

车上的持刀杀人案，作案动机已经

查明：犯罪嫌疑人周江波

１８

日因纠

纷在内黄县砍伤

３

人后逃走， 随后

在安阳市继续实施犯罪。

犯罪嫌疑人周江波是安阳市

内黄县马上乡人， 今年

４

月刚刑满

释放，

１９８９

年

５

月出生， 年仅

２４

岁。

１８

日， 他在家因纠纷砍伤

３

人后逃

走。周江波被抓时，身穿带血的上

衣。经突审，周已对犯罪事实供认

不讳。

１９

日

１５

时

０５

分，一名男子在安

阳市区至安阳县北郭乡的公交车

上持刀抢劫杀人。 车上

３３

名乘客，

１５

人不同程度受伤， 其中

３

人在途

中和救治中死亡。 这

３

名遇难者均

为未成年人。


